



Le mur de Berlin abattu il y a 20 ans

La destruction du mur qui a séparé Berlin en deux zones, a eu lieu le 9 novembre 1989. Sa construction avait été ordonnée par le secteur oriental de la ville, du 12 au 13 août 1961. Après le début de la chute, des fragments du « rideau de fer » sont arrivés au Sanctuaire de Fátima, et y sont exposés dans deux lieux spécifiques.



Près de l'entrée Est de l'Esplanade du Sanctuaire, il y a un grand bloc du Mur de Berlin, transformé en un grand monument, qui pèse 2600 kgs, et fait 2.60 mètres de hauteur et 1.20 mètre de largeur. Il fut acquis avec une souscription faite par un groupe de portugais dirigés par Virgílio Casimiro, un immigrant portugais résidant en Allemagne et est arrivé au Sanctuaire avec l'appui du Consulat du Portugal à Frankfort, le 5 mars 1991, vers 18h00. Le Monument du Mur de Berlin, symbole de la réunification de l'Allemagne, fut inauguré à Fátima, le 13 août



1994.

Dans la vitrine n° 19 de l'exposition permanente du Sanctuaire « Fátima Lumière et Paix », visible dans le bâtiment du Rectorat, il y a aussi exposés plusieurs morceaux du Mur de Berlin. Dans ce cas, les petits fragments ont été de nouveau réunis et transformés en un chapelet, que le même immigrant a voulu offrir au Saint Père le Pape Jean-Paul II, à l'occasion du pèlerinage pontifical à Fátima, le 13 mai 1991. Ce rosaire a encore une autre particularité car les Gloires représentent les cinq nouveaux Etats de l'Allemagne réunifiée et il a été

confectionné avec des pierres des palais gouvernementaux de chacun de ces états, offertes par les respectifs gouvernements. Le Recteur du Sanctuaire de Fátima, à cette époque Mgr. Luciano Guerra, en pensant à la signification de ce rosaire par rapport aux événements extraordinaires opérés dans ces pays de l'Est, que tout fait croire qu'ils sont en relation avec le Message de Fátima, a suggéré qu'il reste au Sanctuaire, où il se trouve à ce jour, pour perpétuer les événements survenus, dont beaucoup sont liés directement à la deuxième partie du Secret de Fátima.

www.fatima.pt/fr/news/le-mur-berlin-abattu-il-y-20-ans